

Días de balance

Últimos días de diciembre. Y final de año. Fiestas y más fiestas. Alegría. Y, también, días de balance, días en que debemos preparar, como cada casa comercial, igual que cualquier comercio, nuestro balance.

Balance anual. Comparación de los pretéritos propósitos con las realidades de hoy. Pero no debemos limitar este balance a nosotros. Debemos extenderlo, agrandarlos. Hacer el balance de todos, de nuestra familia, de nuestro país.

En el balance particular los resultados serán, como siempre, diversos. Pero en el balance nacional debemos mostrarnos satisfechos. Estamos en los preliminares del balance. Todavía no hemos podido compulsar todos los datos, tener en cuenta todos los extremos. Mas ya, en lo hecho, se advierte que el balance del año que va a concluir ha sido benéfico para España. ¡Y tan benéfico! Acaso, acaso, no nos sería posible encontrar en lo que de siglo va, otro

que tan grandes sorpresas benéficas haya tenido para la nación, otro en que tantas esperanzas optimistas hayáanse visto transformadas en atornilladas realidades.

Estamos pues contentos estos días. Que quien no lo está sea tan solo, porque su balance personal no da un resultado todo lo satisfactorio que deseara. Pero todo, en conjunto, como pueblo, debemos alegrarnos en estos días divertidos todo cuanto posible nos sea porque el balance del año que concluye nos demuestra que ha sido pródigo en benéficas realidades.

Bastantes años nos ha tocado ya, al finalizar, al hacer el balance, lamentarnos de que este no fuese lo bueno que menester era, para que ahora cuando por fin el balance de un año corresponde a nuestras esperanzas pensemos en alegrarnos y en pasar satisfechos estas fiestas en que ya nos encontramos metidos. Y quiera Dios que en años venideros podamos repetir estas palabras.

Pagos en Hacienda

Relación de las señoras, a nombre de los cuales existen libranzas pendientes de pago en esta Tesorería-Contaduría de Hacienda, los que deberán ser hechos efectivos hasta las doce de la mañana del día 31 de Diciembre actual, en evitación de que sean devueltos a sus respectivas Ordenaciones.

Señor Habilitado Cajero del Hospital de Marina de Cartagena; don Francisco Sánchez Cortés; doña Josefa de Echavarría y Carvajal; doña Purificación Ruiz; don Emilio Díez de Revenga; don José Cayuela; don Carlos Mario; don Francisco Bautista Lisbona; don Esteban Valcarlos; señor Oficial Pagador del Hospital de Marina de Cartagena; don Eduardo Vazquez López; don Carmelo García; señor Habilitado General del Departamento de Cartagena; don Manuel Navarro; don Félix Laorden; don Pedro Tortosa; don José García del Real; don Antonio Carvala; don Anselmo Bañón; don Francisco Pérez; don Matías Pérez Carrillo; doña Trinidad Lozano; señor Habilitado del 15.º Tercio de la Guardia Civil; don Pedro Minguez; don Antonio Alpañez; señor Jefe de Sección de Telégrafos; señor Administrador Principal de Correos; don Juan Cano; señores Herederos de José Molina; don Juan Navarro; señor Alcalde de La Unión; don Félix Hernández; señor Director de Sanidad del puerto de Cartagena; don Castro Fernández; señor Alcalde de Lorca; don Francisco Monserrat; doña Teresa Egea de La Cierva; don Gregorio Sánchez; doña Manuela Arce; don Francisco Selas; don José Antonio Sánchez; don Joaquín Gómez; don Antonio Cutilas; don Melchor Ortiz; don Pedro Martínez; don Joaquín Codorniz; don Juan Moreno; don Pedro Sánchez; don Manuel Clavijo; don Jesús Ortúñez; don José Ramón; don Sergio Pérez; don Enrique Luján; don Juan Navarro.

Letras de luto

El pasado domingo dejó de existir el conocido industrial don Antonio Llamas, padre de nuestro estimado amigo el valiente novillero Antonio Llamas.

El finado contaba con numerosas amistades que por su buen trato supo captarse en vida, habiendo sido muy sentida su muerte.

A su afligida esposa, hijos, entre ellos don Antonio, hijos políticos nuestros amigos don Tomás y don Miguel Ferrer y demás familia acompañamos en su hondo pesar.

Descanse en paz el alma del finado.

Ayer falleció en esta capital la señora doña María Ramón Espinosa, madre del laborioso tipógrafo Tomás Guillén Román.

Su entierro se verificará esta mañana a las once y media.

Acompañamos en su pena al laborioso tipógrafo.

Noticiero local

Para enterarle de un asunto relacionado con su situación militar debe hacer su presentación en este Gobierno militar, en día laborable, de 12 a 1 el día de licenciado del cuarto Regimiento de Artillería Ligera, José Hernández Martínez.

Las reformas del teatro Real

Madrid, 25.—Los arquitectos que entienden en las reformas que han de llevarse a efecto en el teatro Real visitaron ayer mañana al señor Callejo.

Mostráronle los planos de dicho teatro, y un detallado croquis de la sala que ha de destinarse a los conciertos.

El ministro de Bellas Artes quedó satisfecho del curso que llevan las reformas y felicitó a los arquitectos por el acierto que demuestran en las mismas.

Por los Teatros

Romea

El pasado domingo debutó la Compañía de revistas del maestro Alonso, con la zarzuela «El Pobre Balbuena» y «Las Avisadoras» revista que gusto mucho al respetable.

Ayer estrenó «El Asombro de Gracia» que fué del agrado de los asistentes.

La compañía es muy aceptable y presenta las obras con gran lujo.

Ortiz

La compañía de María Fortuny estrenó el juguete cómico «Las Delicias del hogar» adaptación castellana, por R. Caroli.

Con la obra se pasa un rato muy agradable.

La compañía estuvo bien en el desempeño de sus papeles, sobre todo la Fortuny, que demostró una vez más sus condiciones de buena actriz.

Cine Popular

La compañía de circo Frediani, que viene actuando desde hace días en el popular salón del barrio de San Juan, obtiene rotundos triunfos.

La intrépida amazona Miss Regina, con su estupefaciente caballo realiza bonitos ejercicios que entusiasman al público.

Miss Regina hace ejecutar a su caballo toda clase de bailables, que el animal realiza con extraordinaria habilidad.

El trío Alex, realiza prodigiosos ejercicios de equilibrio saltos y su admirable clown distrae al respetable, que les aplaude con entusiasmo.

Las hermanas Guerra es el número más sujestivo del programa.

Dos bellas señoritas y un jovencito componen este número, que realiza una insuperable labor de equilibristas y ejercicios para los que se requiere una extraordinaria destreza y fuerza. El público, en su mayoría acude para admirar el trabajo de este número, que tantos éxitos alcanzó cuando su actuación en el Plano de San Francisco.

La familia Frediani, es otro de los números del programa que mayores atractivos encierra. Saltadores prodigiosos, acrobatas y volatineros entusiasman al público.

Los demás números del programa son muy completos.

El espectáculo es de lo más selecto que puede admirarse en una compañía circo.

Distribución de los fondos de la Beneficencia

El Gobernador Civil de esta provincia, don, Emilio Amor, ha acordado que de los fondos de Beneficencia se haga el siguiente reparto:

Asilo de Ancianos de Murcia, 500 pesetas; Religiosos Oblatos del Santísimo Redentor, 300 pesetas; Enfermos pobres de San Juan, 50 pesetas; Conferencias de San Vicente, de Paul (coballeros) 50 pesetas; Conferencias de San Vicente de Paul (señoras), 50 pesetas; Cruz Roja, 100 pesetas; Asilo de San Francisco de Sales, 100 pesetas; Asilo de la Purísima, 100 pesetas; Asilo de San Carlos, 100 pesetas; Asilo de ancianos de Mula, 150 pesetas; Religiosas protectoras de obreras de Alhama, 150 pesetas; Ropero Infantil, 50 pesetas.

Total pesetas 1.700
Las entidades mencionadas pueden hacer efectivas las cantidades que les han sido asignadas, previo recibo, en el Gobierno Civil.

Norberta Martínez Cano

PROFESORA EN PARTOS
Consulta gratuita

Zambrana, 6.-pral. Murcia

VIDA DEPORTIVA

El primer encuentro Nacional-Real Murcia

Ha pasado el segundo día de Pascua y con él el primer encuentro entre Real Murcia y el noble equipo de primera categoría madrileño Nacional F.C.

La contienda de ayer fué en extremo simpática, pues en ella no hubo ninguna nota discordante.

El juego desarrollado por el once realista superó a las esperanzas que teníamos de la lucha. Creíamos que como en anteriores y desgraciadas actuaciones la corriente iba a seguir su curso, pero los muchachos nos dieron un menfís.

En todo momento la línea delantera bordó combinaciones preciosas, practicando las dos modalidades de juego, por bajo y por alto, predominando casi siempre la primera.

La línea media fué un eje superiorísimo, corido en todas ocasiones las intenciones de los blanqui-verdes.

La defensa, sobre todo el pequeño Escuté estuvo colosal.

Castillo, en la puerta no tuvo que intervenir en todo el transcurso del partido, no le chutaron ni una sola vez.

El equipo madrileño dió sensación de ser poco peligroso. No se le vió tecnicismo y lo que es más, en el marcaje estuvo muy desafortunado, dejó suelto a los extremos del Murcia en la primera parte y en la segunda varió de táctica, marcando a aquellos y dejando sueltos a los interiores.

Durante todo el partido el dominio del Murcia fué aplastante, creciendo en la segunda mitad.

Por ahora nos abstenemos de hacer más comentarios, para juzgar a los madrileños con claro juicio, veremos hoy el segundo partido y con más conocimiento de causa expondremos nuestra imparcial opinión.

Seis tantos logró el Murcia, dos en la primera mitad, de

enorme factura. El primero de resultas de un colosal pase de Alvarez a Zamora que largó un soberano chut que hizo innecesaria la estrada de Martínez, y el segundo como resultado de un pase de Zamora a Alvarez y de este a Castro, que empalmó un bonito chut por bajo que pasó lamiendo el lateral izquierdo.

En el segundo tiempo fueron conseguidos los cuatro restantes, tres marcados magistralmente por Alvarez, descolando el primero, de un bonito chut en un golpe franco con que fueron castigados los madrileños y el otro marcado por Castro en un corne.

De los forasteros no descoló más que el pueta, que realizó paradas de gran porte.

El Nacional se alineó: Marín; Higinio, Lafuente; Santos, Lázaro, Moreno; Lorrio, Caballero, Priscio, Palacios y Pepín.

El Murcia lo hizo de la siguiente forma: Castillo; Escuté, Humet, Coñeces, Helbig, Josechu; Castelló, Alvarez, Zamora, Casiro y García.

Albtró algo desafortunado García Calvo.

LORENZO

UN VUELO TRANSOCEÁNICO

Aparece la aviadora Wilson

Nueva-York, 27.—La aviadora Miss Frauce Grayson Wilson sobrina del que fué presidente de la república Mr. Wilson, ya fallecido, que salió de Hasbaur Grace el pasado viernes para intentar el vuelo transoceánico con dirección a Copenhague, después de estar sin noticias de ella dos días se ha sabido que una tempestad le obligó a aterrizar en Cabo Sable, cerca de Raifare.

TORERIAS

El regalo de Pascua

Un torerito serio y enterado

La empresa de nuestra Plaza de toros quiso obsequiar a la afición con una novillada de postfa y arregló un cartelito con los dos novilleros que más se distinguieron en la pasada temporada. Uno de ellos es un «che» muy enterado del arte de Cúchares y el otro es un sevillano que promete mucho pues tiene «age» como dicen por allá. Estos dos niños debían de entenderse las con cuatro Aless.

A las doce se torció el día. Comenzó a llover y esto hizo que los aficionados no fueran a ver a los fenómenos.

La plaza, a la hora de comenzar el festejo, presenta un aspecto desolador. A mí me dió pena. El mujerío también brilló por su ausencia. Solamente una barera ocupada por la artista Eleisa Yuarte y alguna que otra bella murciana.

A las tres y media sale la hija de Frediani sobre un brioso corcel a pedir las llaves. Los toreros hacen el paseíllo y el cielo se despeja y queda una tarde hermosa, como en Abril.

El ganado fué un tanto desigual; dos novillos y dos chotos. Los cuatros animalitos hicieron cosas feas unas veces y otras dieron muestras de bravos. Hubo un novillito el primero—que se arrancó dos veces de largo a los caballos, en cambio, luego, tiraba la gaita por el suelo o se la de «najas» al ver un capote. El tercero tomó dos varas recargando y luego emprendía un trote cochisero y no atendía a capotes ni a nada. El último hizo lo mismo que el tercero, con la diferencia que llegó a la muerte muy aplomado.

José Pastor, es torero hecho. Si tiene la suerte de seguir como va hasta ahora, será uno de los que más toreen en la próxima temporada. Posee una buena condición para el toreo y es el aplomo y la seguridad ante el toro.

No le vi vacilar ni un solo momento, durante la lidia de sus dos novillos. Hacía las cosas cuando las debía hacer. Toma a los toros de capa con buen estilo, suavemente y templando bien y hasta si se quiere con un poquito de gracia.

A su primero lo lanceó en dos tiempos sin que el muchacho padiera ucirse como él sabe; pero luego, dió dos verónicas y media al hacer el primer quite, con muchas arrobos de valentía y unos lances de costadillo muy toreros y con mucha salsa.

Con la muleta, domina mucho. A este torete le dió un pase por alto estampando; uno de pecho, que me gustó y un natural, que si lo hubiera dado con la zurda hubiera valido un potosí. Con el pinchazo entró bien a matar soltado un pinchazo hondo y se echó el morlaco; pero como no había puntillero, se pasó mucho tiempo sin que muriera el bicho—que no se le podía entrar a tiempo—y se le dió un aviso al matador y descabelló al tercer intento.

Al otro e hizo una buena faena con la flámula y le mató de un pinchazo bien señalado y de una estocada archisuperior, entrando despacio y recto como una vela.

A este novillero debía respetársele esta temporada, pues ha dejado buen sabor, Piquito Perla es un muchacho que tiene cosas para

ser buen torero. Sebe torear con gracia; pero es necesario que tenga más aplomo, se embarulla mucho al torear.

A su primero, que brindó a Anselmo Lorenzo, lo cosinó bastante con la flámula, pero sin llegar a dominarlo. Intercaló algunos pases de pecho y altos, buenos, y algún que otro rodillazo. Estos los debe desechar, pues ya están en desuso. Despachó a este animal de tres pinchazos y tres descabellos.

Al último también tardó bastante en matarlo porque el toro no hacía nada por él. Los regalos que se rifaron al final del festejo fueron entregados a los agraciados.

RECARGANDO.

Riña sangrienta en Pliego

UN HOMBRE GRAVEMENTE HERIDO

El pasado sábado ocurrió un sangriento suceso en el pueblo de Pliego.

El vecino de Murcia Francisco Cano Jiménez, por sentimientos ríñó con el vecino de aquel lugar Juan Navarro Torres.


El primero haciendo uso de un revólver hizo varios disparos contra Juan, hirienole gravemente en ambas piernas y en la cara.

El agresor fué detenido por la Benemerita.

La firma de ratificación del convenio de arbitraje entre España y Chile

Madrid, 26.—Esta mañana en el ministerio de Estado, el marqués de Estella y el ministro de Chile firmaron la ratificación del convenio de arbitraje entre España y Chile.

El presidente ofreció al diplomático chileno la pluma con que firmó el tratado y una placa de oro con la fecha de la firma.



EL SEÑOR

D. Antonio Llamas Calvo

DEL COMERCIO

he fallecido en la mañana del domingo 25 del actual a los 63 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Vicenta Martínez Blázquez; hijos doña Juana, doña Amparo, don Antonio y doña Vicenta; hijos políticos don Tomás y don Miguel Ferreres (del Comercio); hermano don Ginés; hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia,

al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a su funeral que tendrá lugar el viernes día 30 a las diez de la mañana, en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, por lo que les anticipan las más expresivas gracias.

El entierro se efectuó ayer lunes a las tres de la tarde deada dicha iglesia.

Murcia 27 de Diciembre de 1927
Casa mortuoria: Mateos, 15.

